



Atelier/Fokus 1

Participation des enfants dans un projet d'aménagement de préau dans le quartier des Pâquis

Brève description *Kurzbeschrieb*

Participation des enfants dans un projet d'aménagement de préau dans le quartier des Pâquis.

L'école de Pâquis-Centre, qui est une des écoles les plus grandes de la Ville, est située au cœur d'un quartier très dense, avec peu d'espaces publics ou végétalisés. L'école a été entièrement rénovée en 2021 mais les préaux ne seront réaménagés qu'à l'automne 2024. Le projet d'aménagement est le fruit de plusieurs années de concertation avec les enfants, les partenaires scolaires et de quartier.

Dans un premier temps un groupe d'enfants accompagnés par un collectif d'architectes, spécialisé dans la médiation avait établi un cahier des charges pour l'aménagement des préaux. Dans un second temps, les partenaires de quartier ont voulu poursuivre le travail et définir une vision collective de cet espace collective, répondant aux différents usages des préaux.

Sur la base de cet exemple, cet atelier souhaite questionner les processus participatifs impliquant des enfants. Existe-t-il une méthodologie type pour faire participer les enfants dans des projets portés par les villes ? Comment leur donner la parole et comment la restituer pour qu'elle soit prise en compte de manière effective dans les projets ? Quels sont les risques de glisser vers un processus participatif alibi ? Les adultes, professionnels, techniciens, architectes sont-ils en mesure d'entendre cette parole et de faire évoluer leur projet ? Quel retour faire ensuite aux enfants qui ont participé ?

Ce sont les questions que cet atelier souhaite aborder. Le Service des écoles de la Ville de Genève mène de nombreux processus participatifs avec des enfants et interroge en permanence sa pratique en réfléchissant aux meilleures manières de faire, afin de garantir une réelle prise en compte de leur parole dans un environnement normé, technique et administratif qui n'est pas toujours coutumier de cette approche et n'y trouve pas d'intérêt. L'atelier propose d'échanger sur ce thème et de faire émerger quelques pistes.

Links / liens

Voici des liens pertinents sur l'organisation ou le thème
<https://www.geneve.ch/autorites-administration/administration-municipale/departement-cohesion-sociale-solidarite/services-municipaux/service-ecoles-institutions-enfance>

Contact(s) / Kontaktperson(en)

Isabelle Widmer, cheffe du Service des écoles – Ville de Genève, isabelle.widmer@geneve.ch